

- FG
- chap 7

La Monnaie

I Définition et fonctions de la monnaie

La monnaie est un instrument de paiement indéterminé, général et immédiat

indéterminé : permet d'acheter tous biens et service

général : en tous lieux et pour tout le monde

immédiat : paiement définitif et instantané.

La monnaie a donc 3 rôts

- unité de compt., pour fixer le prix des produits

- un moyen de règlement (écrire le titre)

- faciliter et développer les échanges, réserve de valeur.

- conserver pour échanger plus tard.

La monnaie s'escroche dans le cache d'un étal, l'omission de la monnaie

est un élément de son commerce et un état.

Les faits de la monnaie commencent certaines limites.

Certaines monnaies n'ont qu'un état et d'autre part comptent.

Le ECU (European Currency Unit)

1879

En tant que réserve de valeur, la monnaie n'est pas toujours efficace à cause de l'inflation.

Limites d'établissement géographique.

L'Euro est une monnaie qui ne correspond pas à un état souverain.

La monnaie va prendre différentes formes.

Dès l'antiquité ont vu l'apparition des monnaies primitives.

* Très vite les métiers vont s'imposer.

L'or et l'argent en principal.
(car rares et maléables)

au départ : monnaie fiduciaire

assez vite la monnaie fiduciaire (pièces métalliques) vont se développer.
c'est la monnaie chiffonnante
 $\hookrightarrow 1\%$ de la masse monétaire.

* La monnaie Fiduciaire (les billets)

à partir du XVII^e

l'emission des billets ~~sous réserve du~~ du monopole de la Banque centrale (Etat)

Au départ le billet est un certificat qui représente un dépôt de métal précieux en banques.

Le nombre de billet en circulation devait correspondre au nombre d'or métal ce perdant à partir du XVIII^e la banque emettait plus de billet que de métal, c'est le principe du crédit.

L'évolution au XVIII^e s'explique par le développement de l'économie à cette époque (Révolution industrielle) et développer des échanges internationaux. La production augmente mais devient donc le stock d'or n'est plus suffisant pour mesurer la richesse productrice.

13% de la masse monétaire.

* Les mandats simples

Émission sur des comptes bancaires,
dépôts ou banque et mouvement.

Son développement massif se fait au
cours du 20^e siècle dans les marchés
de + en + grands du fait du développement
économique.

avantages :

- facilité (+ rapide)
- sécurité (- risque vol et perte)
(preuve simple)

- moins cher que l'état.
- création monétaires plus
facile

- plusieurs instruments possibles
 - le chèque
 - la carte de paiement
 - la virement
 - TSP
 - etc ...

La place des véhicules est variable
selon les états, même si la carte bancaire
est un moyen d'échange dans tous les pays
par la France. Le chèque n'est pas accepté.
Harmonisation du marché européen.

à ce forme principal on peut ajouter les quantitatives, ce sont des objectifs liés à la (placements) ou bilatérale

Le développement de la monnaie électronique (poker, monnaie électronique)
Le développement de la monnaie électronique devrait se poursuivre même si le paiement par carte passe tout de même par le secteur.

II) La politique monétaire

Le rôle de la monnaie dans l'économie à un impact important

Pour les économistes classiques (l'hercule 18, 19^e) la monnaie n'a pas souvent d'importance comme moyen, le volume de monnaie n'a pas d'impact sur l'activité économique.

La monnaie n'a pas d'importance que pour un motif de transactions.

Cette théorie sera remise en question notamment par Keynes qui explique l'importance cruciale des politiques monétaires, elle a pour objectif d'influencer la quantité de monnaie en circulation. Cela doit mettre en œuvre les objectifs de l'analyse monétaire : elle va notamment être stabilisé par rapport

à l'objectif de la stabilité de la monnaie

Pour Milton Friedman (monétariste)

L'inflation serait due à une croissance monétaire \rightarrow à la croissance économique.

Les politiques monétaires de pose particulièrement dans le cadre d'une économie mondialisée.

↑ prix \Rightarrow → expectation
 $\hookrightarrow \nearrow$ impatience

La gestion de la politique monétaire peut se faire de plusieurs façons notamment en ce qui concerne le crédit.

Les états ont utilisé l'émission du crédit en particulier jusqu'à ce que l'état fasse de limite de progression de crédits aux banques.

C'est un instrument qui n'a été plus utilisé depuis la fin 80.

Les facteurs de crédit sont aussi influencés par la taxe d'intérêt décrète par les banques centrales.

Réserve obligatoires

Le BC peut exiger une réserve obligatoire elle est considérée comme la banque des banques.

Toutes les banques commerciales ont un compte à la banque centrale.

C'est auprès de la Banque centrale que les banques se fournissent en billet.

La BC peut obliger les banques à maintenir dans leur compte une certaine somme, cela peut limiter la possibilité de crédit. (Réserve obligatoire)

La politique monétaire est donc un instrument moyen de politique économique qui permet souvent à direction et à débat.

La politique monétaire consiste à l'aide d'instruments comme la taxation de la fourchette d'assurance sociale

La BCE a parfois été jugée comme trop rigide (peu de baisse des taux d'intérêt)